Amazonien: In der Klemme zwischen Schutz und Nutzung

Ausgabe 414 - Dezember 2008

31 Artikel aus dieser Ausgabe vorhanden.

EDITORIAL

Keine Amnestie für Verbrecher in Uniform Anfang November starben in der südperuanischen Stadt Tacna bei sozialen Unruhen zwei Demonstranten, die aus unmittelbarer Nähe von Tränengasprojektilen getroffen wurden. Die uniformierten Todesschützen kamen ungeschoren davon, weil Präsident Alan García ...

NI CARAGUA

■ Wahlergebnis wie geplant
SandinistInnen gewinnen Kommunalwahlen unangefochten, aber nicht ohne
Makel

ARGENTINIEN

- "Ein alternatives, partizipatives Projekt für Argentinien" Interview mit der jüngsten argentinischen Abgeordneten Victoria Donda
- Goldene Zukunft Wüste Zukunft
 In San Juan sollen über 150 Goldminen eröffnet werden
- "Bolívars Traum wird umgesetzt werden" Interview mit dem argentinischen Publizisten und Filmemacher Osvaldo Bayer

BOLIVIEN

■ Halbmondgrinsen über Bolivien Sonderkommission des Kongresses gegen Verfassunggebende Versammlung

PERU

■ Erinnerung, die wie Wasser fließt Ein Museum in der peruanischen Andenstadt Ayacucho erinnert an die grausamen Jahre des Bürgerkrieges

VENEZUELA

■ Mit Spickzettel zur Wahl Über 600 öffentliche Ämter werden auf Regionalebene neu vergeben

■ Töten für mehr Urlaubstage

27 Militärs aufgrund extralegaler Hinrichtungen von ZivilistInnen abgesetzt

Zeugen unerwünscht

Der Streik der ZuckerrohrarbeiterInnen in der kolumbianischen Provinz Valle del Cauca wird von Polizei und Militär massiv unterdrückt

■ "Wir sind zum militärischen Ziel erklärt worden"

die kolumbianische regierung versucht, auch internationale aktivistinnen zu kriminalisieren und verweist sie des landes

REZENSIONEN

Gesellschaftskritische Langeweile

Gesellschaftskritische Langeweile

FILM

Menschenjagd hinter Mauern

Der mexikanische Film La Zona thematisiert die Grenzen des Reichtums, der Macht und Moral

MUSIK

■ Vielfältiges von der Küste

Das Album Pacífico Colombiano ist ein musikalischer Streifzug durch die kolumbianische Pazifikregion

Schönheit von Innen

Auf SIM vermischt Vanessa da Mata verschiedenste Stile zu einem runden Klang

Nix Neues vom Gotan Project

Das Elektro-Tango-Trio veröffentlicht ein Doppel-Live-Album

Auswandern vor Hundert Jahren

Auswandern vor Hundert Jahren

KUNST

■ Irrationale Kunst von rationalen KünstlerInnen

Eine Ausstellung im Haus der Kulturen der Welt in Berlin

LATEINAMERIKA

■ Jazz-Effekt sorgt für Missklänge

Finanzkrise zieht lateinamerikanische Staaten in den Abwärtsstrudel

AMERIKA

■ Fokus Emanzipation

Indígena-Organisationen und Genderthemen bestimmten die Debatten des 3. Amerikanischen Sozialforums in Guatemala

QUEER

"Kein Mann wird als Gewalttäter oder Macho geboren"
Interview mit dem Condex Aktivisten Flein Plaz aus Niegragus

Interview mit dem Gender-Aktivisten Ebén Díaz aus Nicaragua

AMAZONI EN

Amazonien in der Klemme

Das größte zusammenhängende Regenwaldgebiet zwischen schutz und nutzung

■ Chance für Amazonien?

Das Weltsozialforum 2009 kommt nach Belém – Rücken damit die sozialen Bewegungen Amazoniens ins Zentrum des Interesses?

■ Infrastruktur im Dienste des Großkapitals

Wie mit internationalen Programmen Amazonien in die Weltwirtschaft integriert werden soll

Rettet der Markt den Wald?

Die Debatte um Klimaschutz durch Waldschutz soll in einem neuen System festgelegt werden

"Es geht darum, den Erdölverbrauch zu reduzieren"

Ein Interview mit Esperanza Martínez vom internationalen Netzwerk Oilwatch über die Aussichten, Ecuadors größtes Erdölvorkommen unberührt zu lassen

Viel Land, viel Streit

Über die Front der fossilen Rohstoffindustrie im Amazonasgebiet von Peru

■ "Wir studieren die Biodiversität nicht, wir sind ein Teil von ihr" Ein Interview mit dem Schamanen und Gewerkschafter Christian Domínguez aus dem bolivianischen Departamento Pando

Militärs im Wald

Amazonien wird in Brasilien zunehmend als Frage der nationalen Sicherheit betrachtet

Modernes Mittelalter

Im brasilianischen Teil Amazoniens gab es noch nie ein öffentliches Gewaltmonopol

■ Profiteure oder Sprachrohre?

Indigene Repräsentation im peruanischen Amazonasgebiet und bei der UNO

Asche vom Amazonas

Die Geschichte eines Landes, das zwanzig Jahre lang beherrscht wurde